

avec complaisance la belle figure de l'enfant. Voyons quel âge as-tu ?

— Dix ans depuis la Saint-Jean, Monseigneur.

— Et tu as déjà de l'ambition ? Et tes petits camarades sont-ils ambitieux aussi ? Le neveu du cardinal¹ se mit à dire aussitôt : "Moi, je voudrais être le dauphin de France".

— Belle chose ! marmottait Jean Kléber ; il n'y a pas de mérite puisqu'on naît comme ça.

— Et moi, le roi, messieurs, dit un autre.

— Moi, je voudrais être premier ministre, comme mon père, ajoute un bel enfant blond.

— Moi, dit un plus jeune, le fils du maître d'école, je voudrais être comme mon papa, parce "qu'au lieu d'être fouetté je fouetterais les autres". Kléber tout seul gardait encore le silence, et lorsque le cardinal lui dit en le caressant sur la joue : "Et toi, Jean, que veux-tu être ?" Jean haussa les épaules avec mépris et répondit : "Monseigneur, ils me font tous pitié avec leur.. je voudrais être ; moi, je ne voudrais pas être, parce qu'il n'y a aucun mérite à être ; mais je veux devenir.. maréchal de France". Tous les enfants et même le cardinal se mirent à rire à la vue du petit Kléber.

On sait que plus tard, il réalisa en partie son rêve. Par sa bravoure et son courage, Kléber était déjà arrivé au grade de général en chef, quand il fut assassiné en Egypte par un musulman fanatique.

